
 
 

Relatório da 6a reunião da comissão do PDU-IM-UFAL - Continuação 

A continuação da sexta reunião da comissão do PDU-IM-UFAL ocorreu no dia 20 de julho de 2021, 

via google meet, no horário de 16 às 18h. Estiveram presentes na reunião: Cícero Tiarlos Nogueira Cruz, 

Daniel da Costa Silva, Davi dos Santos Lima, Isnaldo Isaac Barbosa, Karenn Cristina Lima S. de Melo, Luiz 

Guillermo Martinez Maza, Vanio Fragoso de Melo e Viviane de Lima Fontes.  

Essa reunião foi uma continuação das apresentações dos objetivos e metas traçados pelos 

representantes de cada setor do IM que fazem parte dessa comissão. A reunião teve início com a 

apresentação do docente Cícero Tiarlos, que fez a apresentação dos objetivos e metas traçados para os 

cursos de pós-graduação. Nas discussões, Isnaldo sugere acrescentar nos objetivos uma meta de nota para 

ser alcançada nas próximas avaliações do curso, e sugere também colocar como objetivo que seja criado 

uma estrutura que futuramente permita uma separação da UFBA, nesse ponto Isnaldo destaca não se tratar 

de uma sugestão dele como diretor do IM, mas sim se tratando de uma preocupação no sentido de caso 

futuramente a UFBA venha manifestar interesse em um desmembramento, o IM estar preparado para essa 

separação. Diante das sugestões do Isnaldo, o docente Davi fala da importância de haver um incentivo do 

Instituto no sentido de estimular a participação de todos os docentes na busca dessas melhorias futuras. O 

docente Vanio relata ser importante pensar na ideia que o Isnaldo sugeriu, lembrando que essa associação 

com a UFBA já existe há 11 anos, e por isso seria considerável pensar em melhorar a estrutura do IM visando 

uma futura possibilidade de quebra da associação com a UFBA, uma vez que a UFBA pode unilateralmente 

resolver se separar da UFAL, então o Instituto deveria estar preparado para essa possibilidade, apoiando, 

portanto, a ideia disso entrar como uma meta. O docente Davi relata não achar plausível lançar como meta 

esse desmembramento, mas relata ser importante discutir sobre isso. Finalizando essa discussão, Isnaldo 

sugere ao docente Cícero Tiarlos levar esse assunto para uma discussão com os participantes da pós-

graduação, levando em consideração as sugestões dos docentes Vanio e Davi. A técnica administrativa 

Karenn pede a fala e sugere, sobre a questão da meta de separação do doutorado da UFBA, ser colocado no 

programa, como metas e objetivos uma preparação para uma possível separação, mas não ser exatamente 

uma meta a separação em si. Cícero Tiarlos fala sobre seu ponto de vista sobre as sugestões colocadas na 

discussão e esclarece algumas dúvidas. A reunião continuou com a apresentação do discente Daniel da 

Costa, que fez uma apresentação do relatório dos alunos matriculados na pós-graduação da UFAL-mestrado 

e doutorado (acadêmicos) e após apresentação retirou algumas dúvidas sobre a sua experiência como 

discente do IM. Para a próxima reunião fica encaminhada a continuação das apresentações das metas e 

objetivos dos demais membros dessa comissão. 

O relatório foi escrito pela técnica-administrativa Viviane de Lima Fontes. 
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